



0 - Abre los ojos: la aportación del radiólogo en dolor abdominal en la urgencia

E. Valbuena Durán, I. Pecharromán de las Heras, A. Ruiz Ollero, M. Alloza Planet, A. Pazos Crespo y A. Domínguez Álvarez

Hospital Universitario de Torrejón, Madrid, España.

Resumen

Objetivo docente: Se pretende exponer signos e imágenes de diferentes patologías, unas más frecuentes (apendicitis, cólico renoureteral...) y otras menos comunes (apendicitis epiploica, vólvulo ciego, hernias internas, diverticulitis de Meckel, infarto omental, perforación por cuerpo extraño, ileo biliar...) que ayuden al radiólogo a la perfecta y rápida orientación del caso mediante el uso de las principales técnicas diagnósticas utilizadas en la urgencia: radiología simple, ecografía y la TAC.

Revisión del tema: El dolor abdominal constituye una de las principales razones por la que los pacientes acuden a urgencias. El amplio abanico de posibilidades diagnósticas que explican ese dolor abdominal junto con la accesibilidad que disponemos a las técnicas de imagen hacen que la radiología juegue un papel fundamental en la búsqueda del origen de ese dolor y por consiguiente en la actitud terapéutica a realizar.

Conclusiones: El radiólogo juega un papel primordial y necesario en el diagnóstico del dolor abdominal en la medicina de urgencias moderna.